

KONTAKT



Niederrheinische Berg- und Wanderfreunde e.V.
E-Mail: nbwf@gmx.de
Internet: www.niederrheinische-berg-und-wanderfreunde.de

Vorsitzender: Werner Gröll
Alexanderstr. 36, 47443 Moers
Tel. 02841 8833873

Vereinsregisternummer: Kleve VR41419

Der Verein ist vom Finanzamt Kamp-Lintfort als gemeinnützig anerkannt
Steuernr. 119/5714/1967



Einen Mitgliedsantrag finden Sie auf unserer Internetseite.

Wege und Karten

Zuständigkeiten für die Wanderwege

Unsere beiden Wanderwege konnten mit der Zustimmung des zuständigen Verein Niederrhein e.V. in Krefeld (in dem wir als Verein auch Mitglied sind) in der Landschaft ausgeschildert werden.

Der Verein Niederrhein ist laut der Bezirksregierung Düsseldorf berechtigt, am linken Niederrhein Wanderwege neu zu errichten, zu löschen oder auch umzugestalten.

Wanderkarten für unseren Bereich

Kompass-Verlag:
Niederrhein Nord Nr. 752
Kreis Wesel Wanderkarte NRW
Nr. W3 - Von Alpen bis Duisburg



Das Wanderwegschild für den Bergbauwanderweg

EURE VORTEILE

- Kostenloses Schnupperwandern
- Informationen rund ums Wandern
- Regelmäßige Treffen (z. B. Stammtisch)
- Mögliche Mitarbeit beim Markieren unserer Wanderwege
- Veranstaltungsprogramm

Warum ist Wandern ein tolles Hobby?

- Körperliche Vorteile: Wandern erfordert ein gewisses Maß an körperlicher Anstrengung
- Psychische Vorteile: Wandern ist eine Freizeitbeschäftigung, die auch dir viele Vorteile bietet
- Niedrigeres Stresslevel: Ja! Wandern eignet sich hervorragend zum Stressabbau
- Verbesserte Schlafqualität: Durch frische Luft unterwegs und durch nette Gespräche mit Gleichgesinnten
- Viele schöne Sehenswürdigkeiten und abwechslungsreiche Landschaften

Wandern MIT ALLEN SINNEN ERLEBEN

Wandern am Niederrhein und Umgebung



NIEDERRHEINISCHE BERG- UND WANDERFREUNDE e. V.

„Nur wo du zu Fuß warst,
bist du auch wirklich gewesen.“

Johann Wolfgang von Goethe

NIEDERRHEINISCHE BERG- UND WANDERFREUNDE e. V.

Unser Verein

Wir, die Niederrheinischen Berg- und Wanderfreunde e.V. haben uns nach 10-jährigem Bestehen als Interessengemeinschaft entschlossen, im Jahr 2005 ein eingetragener Verein zu werden. Seitdem sind wir gemeinnützig aktiv. Unser Ziel ist es, das Wandern am Niederrhein zu fördern, Menschen jeden Alters einzuladen mit uns zu Fuß die Heimat und die angrenzenden Wanderregionen zu entdecken. Frei nach Goethe: „Nur wo du zu Fuß warst, bist du auch wirklich gewesen“. Unsere Mitgliedsbeiträge haben wir ganz bewusst gering gehalten, um jedem Menschen die Mitgliedschaft möglich zu machen.

Mit dem von uns entwickelten NiederrheinWeg und dem Bergbauwanderweg wollen wir den Bürgern und Gästen des Niederrheins die Möglichkeit geben, zu Fuß unterwegs zu sein und so den Niederrhein in seiner ganzen Schönheit zu erleben. Wir freuen uns über jede Wanderfreundin und jeden Wanderfreund, die uns auf einer Wanderung kennen lernen möchten und freuen uns auch, wenn sie nach einer Kennenlernphase Mitglied werden wollen. Auf unserer Internetseite sind die Wanderangebote und andere Informationen abrufbar. Die Wanderangebote sind auch in der Barbarabuchhandlung und in der Stadtinformation in Moers erhältlich.

Der NiederrheinWeg

Bürgern und Gästen der Region eröffnet sich durch den 125 km langen NiederrheinWeg die Möglichkeit, mehrere Tage durch reizvolle und für den Niederrhein typische Gebiete zu wandern und unterwegs landschaftliche und kulturelle Besonderheiten zu entdecken, wie die Rheinauen mit den Kopfweiden, Naturdenkmäler, Fördertürme, Bergehalden, restaurierte Bergmannssiedlungen, Seen, Flüsse, Wälder, Schlösser und Herrenhäuser, beispielhaft die Schaephuysener Höhen, Schloss Bloemersheim, Kloster Kamp, die Bergmannssiedlung in Kamp-Lintfort und Neukirchen-Vluyn und das Moerser Schloss.

Anfangs- und Endpunkt der einzelnen Etappen sind die Rathäuser in den Innenstädten. Wer den Weg komplett erwandern möchte, kann nach jeder Etappe in einem der vielen Hotels oder Pensionen übernachten.

NiederrheinWeg-Wanderwoche

In der Regel wird einmal im Jahr ab Karfreitag für alle Bürgerinnen und Bürger eine Wanderwoche auf dem NiederrheinWeg (kurz NW) in neun Etappen in neun Tagen angeboten. Die Teilnahme ist kostenlos.

Wir sehen uns unterwegs!

Der NiederrheinWeg



Die Wegabschnitte im einzelnen:

Moers – Traar	13 km
Traar – Neukirchen-Vluyn	14 km
Neukirchen-Vluyn – Rheurdt	14 km
Rheurdt – Kamp-Lintfort	14 km
Kamp-Lintfort – Issum	14 km
Issum – Alpen	14 km
Alpen – Rheinberg	12 km
Rheinberg – Lohheider See	15 km
Lohheider See – Moers	15 km



Der Bergbauwanderweg

Seit 2018 ist der Bergbau im Ruhrgebiet Geschichte. Am linken Niederrhein haben die Zechen schon viele Jahre vorher zugemacht. Im Jahre 2016 hat unser Verein einen Bergbauwanderweg entwickelt. Der Weg ist 45 km lang und in drei Etappen zu je 15 km erwandernbar. Start der ersten Etappe ist am Bergwerk Niederberg in Neukirchen-Vluyn und endet nach der dritten Etappe an der Bergbausammlung in Rheinhausen-Bergheim. Einige Zechenanlagen sind noch erhalten und teilweise zugänglich, wie das Fördermaschinengebäude von Rheinpreussen Schacht IV.

Einige Anlagen sind nicht mehr vorhanden, wie z. B. das Bergwerk Pattberg. Andere Anlagen sind zwar noch erhalten, aber nicht zugänglich, z. B. Rheinpreussen Schacht I. Am Weg befinden sich auch drei Halden, das sind mit Bergbaugestein aufgeschüttete Berge, die mittlerweile alle begehbar sind. Mit dem ÖPNV sind alle Start- und Zielpunkte sehr gut erreichbar.



NIEDERRHEINISCHE BERG- UND WANDERFREUNDE e.V.